

NOTICIA

4

# DE LAS FIESTAS

CELEBRADAS

## POR LA CIUDAD DE GUADIX

EN LA PROCLAMACION

### DEL SEÑOR REY DON CÁRLOS IV.



Esta Ciudad en prueba de su fidelidad, amor y lealtad acordó se celebrase el respetable acto de la augusta proclamacion del Rey Ntro. Sr. D. Carlos IV con la mayor solemnidad y magnificencia posible. Señaló para este efecto el dia 15 de Mayo consagrado á S. Torquato su Patrono, primer Obispo y fundador de esta Sta. Iglesia Catedral. En la tarde de él se formó su Ayuntamiento en brillante cabalgata á las puertas de las Casas consistoriales. Iban incorporados en él diversos títulos de Castilla convidados segun costumbre. Acompañaban en lo interior D. Joseph de Robles y D. Pedro Gerónimo de Soria, que exercieron los empleos de Reyes de Armas lucidamente vestidos, y delante de sus Maceros el Teniente de Alguacil mayor, los Escribanos, Procuradores del número y demas dependientes de sus Tribunales. Despues seguía la música de timbales, clarines y otros instrumentos, una partida de Caballería de los Regimientos de

de la Reyna y Dragones de Lusitania, y otra de Granaderos del Provincial. En esta disposicion se dirigiéron á la plaza mayor, donde sobre un magnífico tablado perfectamente adornado con gradas y barandas de mármoles fingidos, y la pintura de quatro escudos de armas Reales y de la Ciudad, se executó el primer acto de proclamacion al frente de las Casas consistoriales, en cuyo balcon principal, baxo de un serio y hermoso dosel, y con la correspondiente guardia de Granaderos, se hallaban colocados los Reales retratos de SS. MM. En otro de los miradores asistió por convite el Ayuntamiento á ver dicha funcion, el Ilmo. Sr. Obispo, Dean y Cabildo de dicha Sta. Iglesia. Despues continuó la insinuada comitiva por la carrera, que en virtud del esmero de sus vecinos estaba vistosamente adornada, y ocupada de varias gentes del pueblo y forasteras; y habiendo llegado á la plazuela, llamada del Conde de Luque, se repitió igual ceremonia; y últimamente en la Calle ancha en la plazuela inmediata á la casa del Marques de los Truxillos en tablado dispuesto en la misma forma, tremoló el Real pendon el Marques de Cortes y Graena, Alferez mayor, y en todos tres parages se arrojáron al pueblo monedas de plata de diferentes tamaños, correspondiendo las mayores aclamaciones y vivas, y el repique general de campanas. Posteriormente se pasó á fixar el Real pendon al pié de los retratos de SS. MM. en el citado balcon, en el qual estuviéron expuestos por tres dias con la correspondiente guardia de los expresados Granaderos. A la hora regular se sirvió por la noche del mismo dia un abundante y espléndido refresco en casa del dicho Alferez mayor, á que concurriéron los individuos del Ayuntamiento, Ilmo. Obispo y Cabildo Eclesiástico, el demas Clero y toda la Nobleza del país y forastera. Asimismo lo hubo de igual naturaleza en la misma noche; y las dos siguientes en casa del Corregidor D. Joachin Antonio Brañas con orquesta y bayle que duró hasta sus respectivas mañanas. En la noche del dia 14, víspera de S. Torquato, y las tres siguientes hu-  
bo

bo iluminacion general, sobresaliendo las de las casas del Alferez mayor, Marques de los Truxillos y D. Manuel Osorio Calvache. Sobre todo merecieron atencion las de las fachadas de las casas del Ayuntamiento, plaza mayor, Cathedral y su torre, en cuyos sitios se colocaron cerca de 40 lucas. La arreglada y primorosa arquitectura de dicha Sta. Iglesia y buena disposicion de la plaza, nuevamente compuesta y pintada del mejor gusto, contribuyeron tanto á su lucimiento que ofrecia la iluminacion una perspectiva tan singular y agradable, que excitó la admiracion de los forasteros y vecinos en términos que no es fácil describir. En las tardes y noches de los dos dias siguientes al de la proclamacion divirtieron los Gremios al público con primorosas comparsas, y diferentes carros triunfales. El 16 por la tarde, el de Alfahareros formado con el mejor orden, practicó un festejo de parejas, corriendo cañas y alcancías. Los de Sastres y Barberos dispusieron primorosos bayles, con danzas completamente instruidas, y el de Obra prima ordenó otro de jóvenes de corta edad digno de atencion. El 17 se repitieron las parejas con nuevos manejos y juego de estafermo. Los Gremios de la tarde anterior executaron en esta y su noche otros distintos bayles de especial gusto. El de Cuchilleros se presentó con caballos ricamente enjaezados, formando un cuerpo de Guardia con espada en mano semejante á los de Corps, y conduciendo despues en un carro triunfal los retratos de SS. MM. El de Fabricantes de cáñamo dispuso otra comitiva á pié no ménos suntuosa que iba acompañando á otro carro con los Reales retratos, y despues de él su orquesta de música y famosa danza. Los Hortelanos construyeron en la plaza mayor un frondoso y ameno jardín con variedad de flores y frutas, y crecido número de fuentes y surtidores. Los Cerrageros, Molineros y Horneros figuraron en diversos geroglíficos las felicidades que la España debe prometerse baxo la suave dominacion de nuestros Soberanos, y el respeto y fidelidad que está obligada á con-

ser-

servarles. En la última noche hubo diversos víctores compuestos de crecido número de parejas, precedidos de hachas, en que con demostraciones obsequiosas de rendimiento aplaudian á nuestros Reyes y Sres. Cerraba cada Gremio su comparsa con carros triunfales, y targetas doradas con el Real busto de nuestro Monarca, que juntamente con los víctores fuéron colocados con decencia sobres las puertas de las casas del Corregidor, Alferez mayor, Palacio episcopal, y otros sitios públicos. En todas tres noches hubo en los balcones de esta Ciudad dos orquestras de música de las de la Catedral y Regimiento Provincial. En la mañana del último dia, con asistencia del Ilmo. Obispo y Ayuntamiento, se cantó en la Catedral Misa solemne y *Te Deum* por la feliz exáltacion al Trono y prosperidad de nuestros Soberanos. Ademas de esto se distribuyéron con tan glorioso motivo limosnas á pobres, y tres dias de comida á los de la cárcel por los individuos del Comercio. Ha sido completa la satisfaccion, porque en consecuencia de las providencias que con anticipacion tomó el Caballero Corregidor, abundáron en los expresados dias los víveres y abastos, sin haber ocurrido la menor desgracia, ántes bien se observó en todo la regularidad y buen orden que era de desear.

Anteriormente habia celebrado esta Ciudad y el Cabildo de su Sta. Apostólica Catedral Iglesia en los dias 25 y 26 de Enero solemnes exéquias, por el alma del Sr. D. Carlos III con el decoro y magnificencia competentes. En la tarde del primero cantó su capilla de música la vigilia, y al siguiente la misa de *Requiem*, asistiendo á uno y otro acto el Sr. Obispo. Ofició el Doct. D. Gaspar Antonio Cayon y Santiago, Dean de la referida Iglesia, y dixo la Oracion fúnebre el Doct. D. Antonio Corrales y Luque, Cánónigo Doctoral de ella.

EN MADRID EN LA IMPRENTA REAL.

1789.

